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Cámara admite comisión 
por “abandono de Chiloé” 

MARÍA EUGENIANOÑEZ 
Iniciativa 
presentada por 
diputado 
Bernales ahora 
busca más apoyo 
parlamentario. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolinaJlarenasOlaestrellachiloe.cl 

cuatro meses de su 
presentación, final- 
nente fue declarada 

admisible la solicitud de 
crear una comisión investi- 
gadora por el “abandono de 
Chiloé” impulsada porel di- 
putado por la zona Alejan- 
dro Bernales (PL). 

Luego derecibir la admi- 
sibilidad, la iniciativa debe 
contar con el apoyo de 61 
miembros de la Cámara Ba- 
ja y posteriormente ser 
aprobada por la sala, para 
asíiniciarsu funcionamien- 

to quese extiende por 60 dí 
as, tiempo en el que se espe- 
ra sesionar tanto en Chiloé 
como en Palena, ya que la 
vecina provincia antigua- 
mente llamada 'Chiloé Con- 

tinental' se sumó. 
Así lo explicó el parla- 

mentario por la zona, su- 
mando que “se dio por ad- 
misible la comisión investi- 

gadora quenosotros solicita- 
mos respecto al abandono 
de Chiloé por parte del Esta- 

  

CONECTIVIDAD, SALUD, MEDIO AMBIENTE, CULTURA E INFRAESTRUCTURA SONTEMAS A REVISAR. 

do. Esta comisión la solicita- 
mos hacevarios meses atrás 
y lo que busca es justamen- 
te que podamos abordar 
diertas materiassobreelevi- 
dente abandono por parte 
de distintos servicios en Chi- 
loé 

  

Entre los temas que se- 
rían revisados se encuen- 
tran conectividad, salud, 

educación, medioambiente, 
culturae infraestructura en 
general. 

“Para nosotros es muy 
relevante, sobretodo con los 
temas que han salido en sa- 
lud, ya quequedaen eviden- 
cia que necesitamos tener 
una comisión investigadora 
para abordar estas distintas 
temáticas queestánafectan- 
do a Chiloé y no han tenido 

solución hace bastante ra- 
to”, puntualizóel congresis- 
ta. 

EJEMPLOS 
Además, el liberal comentó 
que “vemos por ejemplo 

que en conectividad tene- 
mos la Ruta 5en mal estado, 
lafalta dela doblevía, la pro- 
mesa permanente del puen- 
te sobre el canal Dalcahue. 
En salud, vemos los hospita- 
les que están inconclusos, el 

déficit de especialistas, los 
traslados de pacientes a 
otras provincias”. 

Junto con ello Bernales 
relató que “esta comisión lo 
que busca es que se pueda 
investigar la actuación de los 
ministerios que están rela- 
ciones con estas temáticas y 

loque viene ahora es reunir 
las 61 firmas de los diputa- 
dos para que esta comisión 
comience a funcionar y pue- 
da constituirseen cualquier 
punto del país”. 

El parlamentario y exjefe 
regional de Cultura afirmó 
que ha conversado con sus 
pares del distrito 26 para 
contar con el apoyo necesa- 
rioque permita quelacomi- 
sión sea aprobada por la cá- 
mara. 

Una vez que la instancia 
se conforme -están integra- 

das por 13 diputados, tiene 
un plazo de 60 días para in- 
vestigar, luego de lo que de- 
ben entregar un informe 
con los resultados, quizá 
promoviendo cambios de 
ley o gestión pública. 

  

  

    MUNICIPALIDAD DE CURACO DEVÉLEZ 

RECIENTEMENTE SE VIVIÓ EL CIERRE DE LA INICIATIVA, 

Curaco de Vélez: comité 
ejecuta proyecto para 
apoyar cuidado del agua 
Renovación de captaciones 
y red de distribución consi- 
deróla ejecución del proyec- 
to “El Comité El Trébol cui- 
da y resguarda el recurso vi- 
tal: el agua”, en el sector de 
Huyar Alto, en la comuna 
de Curaco de Vélez. 

Se trata de una iniciativa 
que representó una inver- 
sión de 3 millones 500 mil 
pesos, financiamiento apor- 

tado por el Gobierno Regio- 
nal (GORE) de Los Lagos y 
que forma parte del plan de 
fortalecimiento del recurso 

hídrico del colectivo quetie- 
ne40socios. 

Simultáneamente a la 
ejecución de las obras, los 
profesionales Juan Vera y 

Daniela Ruiz, de la empresa 
Ecorumbo, impartieron ta- 
lleres sobre inspección deca- 
ñerías, mantenimiento de 

estanques y usoresponsable 
del agua, fortaleciendo las 
capacidades técnicas de los 

integrantes del comité y de 
los vecinos. 

Marcela Subiabre, direc- 

tora de Desarrollo Comuni- 
tario del municipio curaca- 
no, afirmó que “más allá de 
las obras, este proyecto ha 
fortalecido el tejidocomuni- 
tario y la capacidad de auto- 
gestión en Huyar Alto”. 

Asu vez, la alcaldesa Ja- 
viera Yáñez (indep. pro PS), si 
bien no asistió al cierre, 
agradecióen un mensaje “el 
compromiso de quienes 
han hecho posible esta ini- 

ciativa; cuidar el agua es ta- 
rea de todos y un ejemplo 
para nuestra comuna”. 

Para asegurar la conti- 
nuidad del servicio sanita- 
rio, el comitéimplementará 
unplan de monitoreo perió- 
dico y nuevas jornadas for- 
mativas queinvitan a la co- 
munidad a participar en la 
supervisión desu propia red 

  

  

Municipio de Castro firma convenio 
para abordar el déficit habitacional 
Desarrollar diversas estrate- 
gias y acciones que aborden 
eficazmente el déficit habi- 
tacional en la zona, aten- 
diendo la demanda social 

por vivienda en la comuna 
del Gamboa, busca un con- 

venio firmado entre la Mu- 
nicipalidad de Castro y la 
corporación privada Déficit 
Cero. 

Las acciones contempla- 
das en este convenio inclu- 
yen la capacitación del per- 
sonal municipal, la coordi- 
nación con otras entidades 
públicas a nivel nacional e 
internacional para mejorar 

la gestión en materia habita- 
cional y urbanística, junto a 
la realización deactividades 
de cooperación, asistencia, 
intercambio y asesoría. 

Además, segúnse comu- 
nicó, se planean seminarios 
y espacios para la difusión e 
intercambio de informa- 
ción, datos y estudios, todo 

elloen cumplimientocon la 
normativa vigente. 

María Paz González, di- 
rectora de articulación con 
el entorno de Déficit Cero, 
destacó que “este acuerdo 
nos permite enfrentar de 
manera conjunta la deman- 

da habitacional junto con 
los municipios. Ellos son 
quienes tienen el conoci- 
miento directo delas necesi- 
dades de vivienda de sus co- 
munidades, lo que nos pro- 
porciona la información ne- 
cesaria para diseñar planes y 
estrategias que respondan 
adecuadamente a las de- 
mandas de las familias”. 

De acuerdo al alcalde 
Baltazar Elgueta (PS), a tra- 
vés de este convenio “vamos 
a tener las herramientas 
quenecesitamos para orien- 
tar a las personas que bus- 
can postular a una vivienda. 

Esto nos permitirá ayudar a 
que los habitantes de nues- 

tra provincia puedan postu- 
lar a una vivienda. Hoy en 
Castro, específicamente, el 
tema central es que hacen 
falta viviendas”. 

Se indicó que con este 

convenio, el municipio de 
Castro se integra formal- 
mente a la “Red de Munici- 
pios por el Acceso a la Vi- 
vienda y la Ciudad”, con el 
objetivo de fortalecer las ini- 
ciativas locales de vivienda y 
trabajar en conjunto con 

  

otros municipios. 
Déficit Cero es una cor- 

poración nacional de dere- 
cho privado, sin fines de lu- 
cro, creada en 2022 por la 
Cámara Chilena de la Cons- 
trucción (CChC) y Techo- 
Chile.  
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